
 Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  

21/02/2019 Vilvo(o)rde 
  

Présents/Aanwezig : 
Volley Belgium : Guy Juwet, Claude Kriescher, Stefan De Keijser (verslaggever)  
Volley Vlaanderen : Jean-Paul De Buysscher, Johan Van Riet (ook BEACH) 
Federation Volley Wallonie-Bruxelles : Anne-Marie Habets, Daniel Van Daele, 
Commissies : Johan Somers (NOC-CNR), Arturo Di Giacomo (NSC-CNA), Marc Spaenjers (EM-liga) 
 
Verontschuldigd / Excusés : Olivier Dulon (procuration à A-M Habets),  
Luc Declercq (volmacht aan J-P De Buysscher), Claude Holvoet (Liga A Dames) 
 

Commissies         Commissions 
 

1. BEACH (J. Van Riet) 
  

De BEACH commissie keurde op 20/02 de 
volgende kalender goed. 

 

 
Eventuele andere geïnteresseerde organisatoren        
( Aalst ? Charleroi ? …) hebben tot eind februari om 
zich in te passen en een vrij WE te selecteren (8-9/06, 
27-28/07, 3-4/08).  

Manche Plaats Kwalificatie Gand Slam 

1 BRUSSEL 11 MEI 12 MEI 

2 HECHTEL EKSEL 18 MEI 19 MEI 

3 GENT 25 MEI 26 MEI 

4 KORTRIJK 1 JUNI 2 JUNI 

5 IEPER 15 JUNI 16 JUNI 

6 SINT NIKLAAS 29 JUNI 30 JUNI 

7 GENK 6 JULI 7 JULI 

8 MENEN 13 JULI  14 JULI  

9 LEUVEN 20 JULI 21 JULI 

10 Locatie ntb 3 AUG  4 AUG 

Vr 9- za 10- zo 11/08/2019 Masters Knokke-Heist. 

Nationale jeugdkampioenschappen maandag 12/08 

CEV 1-STER TORNOOI 15-16-17-18 augustus. 

1. BEACH (J. Van Riet) 
 

La commission BEACH a approuvé ce 20/02 le 
calendrier suivant 
 

 
D’autres organisateurs intéressés éventuels (Alost, 
Charleroi,.. ) ont jusque fin février pour s’intégrer et de 
sélectionner un WE libre (8-9/06, 27-28/07, 3-4/08).  

 

Manche Lieu Qualification Gand Slam 

1 BRUXELLES 11 MAI 12 MAI 

2 HECHTEL EKSEL 18 MAI 19 MAI 

3 GAND 25 MAI 26 MAI 

4 COURTRAI 1 JUIN 2 JUIN 

5 YPRES 15 JUIN 16 JUIN 

6 SAINT NICOLAS 29 JUIN 30 JUIN 

7 GENK 6 JUILLET 7 JUILLET 

8 MENIN 13 JUILLET  14 JUILLET  

9 LOUVAIN 20 JUILLET 21 JUILLET 

10 À déterminer 3 AOUT  4 AOUT 

VE 9- SA 10- DI 11/08/2019 Masters Knokke-Heist. 

Championnat des Jeunes lundi 12/08 

CEV tournoi 1-étoile 15-16-17-18 août 

2. NOC (J. Somers) 
 

2.1. J. Somers presenteert het communiqué over de 
competitiehervorming (zie bijlage). De RvB keurt de 
publicatie ervan goed.  
Bestaande problematieken worden uitvoerig 
bediscuteerd : 
-     Verplichte stijger / verplichte daler 
- Quid problematiek stijger indien niet kan voldaan 

worden aan voorwaarden hogere niveau 
- Hoe clubs begeleiden naar een hoger niveau ? 

 
 
2.2. M. Spaenjers merkt op dat extra-sportieve elementen 

(bekendheid, publiek, attractiviteit, totaalbeleving, 
spanning, commercieel) op hoge niveaus aan belang 
winnen, wat het proces van stijgen/dalen beïnvloedt. 
De licentiecommissie van de Liga is een 
onafhankelijk orgaan dat erop toeziet dat clubs aan 
verschillende criteria voor dat hoog niveau voldoen. 
Uitzonderingen – bv voor wat betreft de SBS-spelers 
– kunnen desgevraagd toegekend worden voor clubs 
die nog niet aan alle criteria kunnen voldoen. 
 

2. CNR (J. Somers) 
 
2.1. J. Somers présente le communiqué sur la 

réforme de la compétition (voir annexe). Le 
conseil d'administration approuve la publication. 
Les problèmes existants sont discutés en détail: 
-   Obligation de monter / descendre  
- Quid la problématique des montées si le club 

ne peut pas satisfaire aux exigences du 
niveau supérieur  

- Comment assister les clubs vers un niveau 
supérieur? 

 
2.2. M. Spaenjers note que des éléments extra-sportifs 

(renommée, public, attrait, expérience totale, 
enthousiasme, commerce) gagnent en importance 
dans les séries supérieures, ce qui influence le 
processus de monter / descendre. La commission 
des licences de la Ligue est un organe indépendant 
qui veille à ce que les clubs répondent aux différents 
critères pour ce niveau élevé. Des exceptions – p.e. 
pour les joueurs JSS - peuvent être accordées sur 
demande aux clubs qui ne sont pas encore en 
mesure de répondre à tous les critères. 



 
Volley Belgium betreurt dat zij als federatie en 
eigenaar van de competitie Liga A geen inzage 
hebben in de exacte licentievoorwaarden die van 
toepassing zijn. Indien deze licentie zou opgenomen 
worden in het competitiereglement dient deze 
commissie deel uit te maken van Volley Belgium 
zodat raad van bestuur inzage heeft in exacte 
voorwaarden van deze licentie. 
 

2.3. J. Somers vraagt aandacht voor de gelijke 
behandeling van ploegen bij inschrijving. Ten laatste 
tegen 2020-2021 moet het desbetreffende luik van 
VolleyAdmin2 echt nationaal ( en dus tweetalig) 
gemaakt worden. Gelet VolleyAdmin2 eigendom is 
van Volley Vlaanderen zal een financiële 
tegemoetkoming gevraagd worden van FVWB voor 
aanpassing van deze app. 

 
2.4. Als gevolg van een vraag van D. Van Daele zal J. 

Somers met G. De Dobbeleer overleg plegen ivm de 
drie competitiesoftwares die in omloop zijn 
(VolleySpike, Tiebreak, Datavolley). Gestreefd wordt 
naar een beperking van de bestaande softwares tot 
maximaal twee. FVWB is begonnen met een 
uitgebreide test van VolleySpike. Er wordt 
aangedrongen op een oplossing opdat VolleySpike 
ook livescore zou kunnen voeden. 

 
2.5. VC Lessines-Flobecq gaat in beroep tegen een 

beslissing van het bondsparket ivm de regel 
stijgen/dalen. G. Juwet wenst dat zowel FVWB als VV 
beiden een vertegenwoordiger afvaardigen voor de 
oproeping door het bondsparket op 25 maart, 
teneinde het gemeenschappelijk standpunt van de 
federatie te kunnen verdedigen. 

 

 
Volley Belgium regrette qu’en tant que fédération 
et propriétaire de la compétition de la Ligue A, elle 
n’a pas de droit de regard dans les conditions de 
licence applicables. Si cette licence serait incluse 
dans le règlement de compétition, la commission 
devrait faire partie de Volley Belgium afin que le 
conseil d'administration puisse connaître les 
conditions exactes de cette licence. 

 
2.3. J. Somers attire l'attention sur la nécessité de traiter 

les équipes sur pied d’égalité lors de l'inscription. 
D'ici 2020-2021 au plus tard, la section 
correspondante de VolleyAdmin2 doit être rendue 
vraiment ‘nationale’ (et donc bilingue). Vu que 
VolleyAdmin2 est propriété de Volley Vlaanderen, 
une contribution sera demandée à la FVWB pour 
l’ajustement de cette application.  

 
2.4. Suite à une question de D. Van Daele, J. Somers 

s’engage de consulter G. De Dobbeleer sur les 
trois logiciels de compétition en circulation 
(VolleySpike, Tiebreak, Datavolley). On vise une 
réduction du nombre de logiciels à deux 
maximum. La FVWB a entamé un test 
approfondi de VolleySpike. On insiste pour que 
VolleySpike puisse aussi alimenter livescore.  

 
 
2.5. VC Lessines-Flobecq fait appel à la décision du 

parquet fédéral concernant la règle 
monter/descendre. G. Juwet souhaite que tant 
la FVWB que VV envoie un représentant à la 
convocation du procureur fédéral ce 25 mars, 
afin de pouvoir défendre le point de vue 
commun de la fédération. 

3. NSC (A. Di Giacomo) 
 

3.1.  Hoewel op de meeting te Elewijt (25/01) 
uitdrukkelijk was afgesproken dat aan alle nationaal 
opererende scheidsrechters dezelfde contracten 
zouden voorgelegd worden (die op dit moment nog 
afgetoetst worden met de RSZ), blijkt dat aan 
Franstalige kant reeds een eigen versie van 
contracten ’verenigingswerker’ werden getekend.  
 
De aanwezige leden van de raad van bestuur 
betreuren ten sterkste dit eenzijdige initiatief zonder 
voorafgaand overleg van FVWB. Aangezien de 
heer Van Daele het standpunt van de federatie 
tijdens de vergadering in Elewijt zelf nog 
verdedigde en ook aandrong op een nationaal 
gedragen oplossing wordt deze wending compleet 
onbegrijpbaar. De vertegenwoordigers van FVWB 
melden dat het initiatief gedragen werd door haar 
scheidsrechtercommissie.  
G. Juwet belegt snel een meeting met A. Di 
Giacomo, O. Dulon en Christian Didembourg 
om dit uit te klaren. 

3.2.  A. Di Giacomo is niettemin positief over de 
vergadering in Elewijt en wenst een gelijkaardig 
initiatief te organiseren in september.  
Guy Juwet feliciteert de NSC met het genomen 
initiatief en de organisatie. 

3.3.  Het video-challenge systeem heeft goed 
gewerkt op de bekerfinale. A. Di Giacomo en M. 

3,     CNA (A. Di Giacomo) 
 
3.1. Bien qu’il ait été convenu lors de la réunion à 

Elewijt (25/01) que tous les arbitres nationaux 
se verraient présentés les mêmes contrats (qui 
sont actuellement vérifiés par l’ONSS), il 
semble que du côté francophone, des versions 
divergentes de contrat «travailleur associatif» 
ont été signées. 

 
Les membres du Conseil d’Administration déplorent 
vivement cette initiative unilatérale de la FVWB 
sans consultation préalable. Comme lors de la 
réunion à Elewijt M. Van Daele lui-même défendait 
la position de la fédération, et qu’il y insistait sur une 
solution commune au niveau national, ce virage est 
totalement incompréhensible. Les représentants de 
la FVWB ont indiqué l’initiative était portée par sa 
commission d’arbitrage. 
 
G. Juwet convoquera rapidement une réunion 
avec A. Di Giacomo, O. Dulon et Ch. 
Didembourg afin de clarifier la situation. 

3.2. A. Di Giacomo reste néanmoins positif quant à la 
réunion d’Elewijt, et il souhaite organiser une 
initiative similaire en septembre. Guy Juwet 
félicite la CNA avec l’initiative et son 
organisation. 

3.3. Le système video-challenge a bien fonctionné 
lors de la finale de la coupe. Aussi bien A. Di 



Spaenjers zien beiden een groeiend succes en 
voorzien naar de toekomst toe ook hogere 
kwaliteitseisen.  
Arturo Di Giacomo dringt nogmaals aan bij de 
EML om de wedstrijden waarin videochallenge 
gebruikt zal worden minimaal drie weken vooraf 
door te geven. 

3.4. In het kader van het door de nationale loterij 
gesteunde project rond Fair Play presenteert A. Di 
Giacomo nieuwe polo’s voor scheidsrechters, met 
de opdruk Fair Play. Prijs = 40 €.  Een voorstel 
projectluik ‘Fair Play’ zal op 07/03 aan de NSC 
voorgelegd worden. D. Van Daele betreurt dat 
FVWB niet op de hoogte is gesteld van de 
indiening van het nationale projectvoorstel (door 
Topvolley) en dat de verdelingssleutel van deze 
subsidie nog steeds niet afgesproken zou zijn. De 
RvB besluit om G. De Dobbeleer uit te nodigen op 
de volgende bijeenkomst. 
 

3.5. J. Van Riet meldt dat BEACH-refs in het Belgian 
Beachcircuit voortaan 80 € zullen ontvangen 
per wedstrijddag ( ipv 65 euro afgelopen 
seizoen) 
 

3.6. Twee Belgische ex-internationale referees zijn door 
FIVB aangesteld als FIVB Challenge Referees: 
- A. Di Giacomo 
- G. Blyaert 
Guy Juwet wenst beide referees veel succes 
met de aanduiding en is blij met deze 
Belgische vertegenwoordiging op het hoogste 
volleybalniveau. 

 

Giacomo que M. Spaenjers y voient un succès 
croissant et prévoient des exigences de qualité 
plus élevées dans le futur. 
Arturo Di Giacomo insiste encore une fois 
auprès de la  EML d’introduire les demandes 
pour un video-challenge au moins trois 
semaines à l’avance.  

3.4. Dans le cadre du projet Fair Play soutenu par la 
Loterie Nationale, A. Di Giacomo présente un 
nouveau polo pour arbitres, portant l’impression 
‘Fair Play’. Prix = 40 €. Un projet "Fair Play" sera 
présenté lors de la CNA le 07/03. D. Van Daele 
regrette que FVWB n'ait pas été informé de la 
soumission du projet national (par Topvolley) et 
que la clé de répartition de la subvention ne soit 
toujours pas approuvée. Le Conseil 
d’Administration décide d’inviter G. De 
Dobbeleer à la prochaine réunion. 

 
 
3.5. J. Van Riet rapporte que les arbitres BEACH 

gagneront 80 € par journée (au lieu de 65 € 
auparavant) 

 
 
3.6. Deux Belges ont été nommés par la FIVB comme 

Challenge Referees: 
- A. Di Giacomo 
- G. Blyaert 
Guy Juwet souhaite plein succès aux deux 

arbitres avec leur nomination est se montre très 
satisfait de cette présence belge au plus haut 
niveau du volley. 

4. Liga A Heren (M. Spaenjers) 
 

4.1. Ter voorbereiding van het competitiereglement 
2019-2020 stelt de Liga een reeks elementen voor 
die aan het reglement zouden kunnen toegevoegd 
worden. Deze elementen betreffen: 

 De licenties & licentiecommissie 

 De guidelines van de Liga 

 De kalender 

 Het inwinnen van advies bij de Liga 

 De Europese tickets 

 De video-challenge 
De Liga stelt voor hierover met VB een 
convenant af te sluiten. 
 
Vermits de leden van de RvB het voorstel 
laattijdig ontvingen, wordt de bespreking ten 
gronde uitgesteld tot de RvB van maart. In april 
ten laatste wordt het reglement vastgelegd. 
 

4.2 Marc Spaenjers dringt aan om de nieuwe 
speelkalender 2019-2020 zo snel mogelijk te 
bezorgen aan de deelnemende clubs. Marc heeft 
samen gezeten met Geert De Dobbeleer met 
betrekking tot de internationale competities en 
nationale ploegen en streeft er naar om te 
kunnen komen tot een gezamenlijk annorama. 

 
4.3  De Liga vraagt om de rol van de 

wedstrijdcommissaris als vertegenwoordiger van 
Volley Belgium in de Liga A competitie te herzien. 

4. Ligue A Messieurs (M. Spaenjers) 
 
4.1. En préparation des règlements de compétition 

2019-2020, la Ligue propose une série 
d'éléments qui pourrait être ajoutée aux 
règlements. Ces éléments concernent: 

 Les licences et la commission de licence 

 Les guidelines de la ligue 

 le calendrier 

 La demande d’avis auprès de la ligue 

 les tickets européens 

 Le système video-challenge 
A ce sujet, la Ligue propose de conclure une 
alliance avec VB. 

 
Les membres du Conseil d’Administration ayant 
reçu la proposition tardivement, la discussion sur 
le fond est reportée au CA du mois de mars. Le 
règlement sera finalisé en avril au plus tard. 
 

4.2. Marc Spaenjers insiste pour que le nouveau 
calendrier des matches 2019-2020 soit distribué 
aussi vite que possible aux clubs qui participent. 
Marc s’est entretenu avec Geert De Dobbeleer au 
sujet des compétitions internationales et les 
équipes nationales en vue de pouvoir élaborer un 
annorama commun.  
 

4.3. La Ligue demande de revoir le rôle du 
commissaire de compétition en tant que 
représentant de Volley Belgium . 

  



Raad van Bestuur  Conseil d’Administration 
 

1. Verslag vorige vergadering (17/01) 
 
Het verslag wordt goedgekeurd mits 2 correcties.  
De RvB dringt nogmaals aan op een tijdiger 
verspreiding van de verslagen. 

 

1. Rapport de la réunion précédente (17/01) 
 

Le rapport est approuvé moyennant deux corrections.  
Le CA réitère sa demande de recevoir les rapports 
mieux à temps.  

2. Financiën (C. Kriescher) 
 
C. Kriescher presenteert het budget 2019.  
Het jaar 2018 werd voorlopig afgesloten met een 
winst van 21.853 € ( interne balans dd 14/01).   
Het budget 2019 voorziet een toewijzing van deze 
winst, door o.a. een verhoogde bijdrage aan de 
nationale ploegen en aandacht voor de vorming van 
de (inter)nationale scheidsrechters. 

2.   Finances (C. Kriescher) 
 

C. Kriescher présente le budget 2019. 
L'année 2018 s'est terminée sur un bénéfice de € 
21.853 (résultat provisoire, balance interne dd 
14/01). Le budget 2019 prévoit une affectation de 
ce bénéfice sous la forme, notamment, d'une 
contribution accrue aux équipes nationales ainsi 
que d'une attention particulière pour la formation 
des arbitres (inter)nationaux. 

3. Varia 
 
3.1. Geert De Dobbeleer wordt op een volgende 

vergadering uitgenodigd om de raad van bestuur 
Volley Belgium te informeren omtrent de werking 
van Topvolley Belgium en de organisaties.  
Guy Juwet meldt dat de huidige delegatie ( = 
overdracht van bevoegdheid en 
verantwoordelijkheid) van Topvolley Belgium aan 
Volley Vlaanderen zal opgenomen worden in de 
nieuwe RIO ( toewijzing gelijklopend met 
olympiades ?)  
 

3.2.  J-P De Buysscher suggereert dat Franstalige 
topclubs kunnen deelnemen aan de Jeugd 
Champions League die door VV georganiseerd 
worden. FVWB zal zich daarover beraden en 
tegen volgende RvB antwoord geven.  
 

3.3.  De RvB  gaat akkoord met de ‘Medical Joker’ 
aangevraagd door Axis Guiberin ter vervanging 
van de gekwetste speler Aleksa MILADINOVIC. 
 

3.4. Teneinde administratieve rompslomp en frustratie 
bij vooral kleine clubs te vermijden zal C. 
Kriescher een nota opstellen met eenvoudige 
richtlijnen voor clubs op provinciaal niveau die 
buitenlandse spelers opstellen.  
 

3.5. FVWB maakt zich zorgen omtrent het niet ter 
beschikking krijgen van de wedstrijdbladen van 
FVWB-teams. Daniel Van Daele neemt hiertoe 
contact met het secretariaat Volley Vlaanderen. 

3.     Divers 
 

3.1. Geert Dedobbeleer sera invité à une réunion 
ultérieure du CA de Volley Belgium afin de 
l’informer sur le fonctionnement de Topvolley 
Belgium et les organisations.  
Guy Juwet annonce que la délégation actuelle (= 
transfert de pouvoirs et de responsabilités) de 
Topvolley Belgium fera partie intégrante du 
nouveau ROI (attributions parallèles aux 
olympiades ?) 

 
 
3.2. J-P De Buysscher suggère que les meilleurs clubs 

francophones pourraient participer à la 
Champions League des Jeunes organisée par 
VV. La FVWB consultera en interne et fournira 
une réponse au prochain CA. 

 
3.3. Le conseil d’administration approuve le «joker 

médical» demandé par Axis Guiberin pour 
remplacer le joueur blessé Aleksa MILADINOVIC. 

 
3.4. Afin d’éviter les lourdeurs administratives et les 

frustrations, en particulier pour les petits clubs, 
C. Kriescher élaborera un mémorandum 
contenant des directives simples pour les clubs 
provinciaux qui recrutent des joueurs étrangers. 

 
3.5. La FVWB est concernée par la non-disponibilité 

de feuilles de match pour les équipes FVWB. A 
cette fin Daniel Van Daele contactera le 
secrétariat Volley Vlaanderen. 

Volgende vergadering raad van bestuur : 
 
21/03 19u30 EVC 

Prochaine réunion du CA: 
 

21/03  19.30h EVC 

 
verslag & vertaling/rapport & traduction: S. DE KEIJSER 


